

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO

Una Patria: España.—Un Caudillo: Franco

Es absolutamente falsa la noticia dada por las radios enemigas referente a la toma por los rusos del Cerro de los Angeles

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en el Cuartel general del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 20 de enero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Quinta, Sexta, Séptima Divisiones y División de Soria, sin novedades dignas de mención, ligeros tiroteos de fusil y cañón. Octava División.—Tiroteo en los frentes de Asturias y León. División de Madrid.—Tiroteo en todos los frentes, sin consecuencias.

EJERCITO DEL SUUR

Tiroteos en el sector de Marbella, donde se rectificó la línea hacia vanguardia, desalojando al enemigo de sus posiciones. Se han llevado a cabo batidas en la Sierra contra algunas partidas enemigas, desalojándolas y cogiéndoles numerosos caballos y reses.

NOTA IMPORTANTE

Es absolutamente falsa la noticia dada por las radios enemigas de la toma por los rojos del Cerro de los Angeles, pues si bien es cierto que llevaron a cabo un duro ataque y lograron poner pie en una de las posiciones, fueron rechazados con tal denueso que dejaron en la cumbre misma del monte sesenta y seis muertos y ciento cincuenta más en las laderas que miran al Heneres. Abandonaron también un camión blindado con cañón, gran cantidad de fusiles que pasan de docientos y abundante material de guerra.

En el Madrid ruso sigue la pérdida de niños

SALAMANCA.—Entre las noticias radiadas por la emisora roja de Madrid, siguen menudeando las relativas a pérdidas de criaturas. Una de ellas decía como sigue: "En la Comisaría del distrito de Chamberí ha sido recogido un niño de dos años que se encontraba anoche abandonado en la Glorieta de Bilbao". Cuantas veces los culpables de la actual situación hablaron con énfasis de la protección a la infancia, que manejaban como una de las obras más importantes de los partidos de izquierda. Véase ahora lo que los rojos hacen de los niños!

Un conferenciante analfabeto

SALAMANCA.—Ante el micrófono de Unión Radio de Madrid habló esta tarde un sujeto que, según anunció el locutor, lo hacía en nombre de una de las células comunistas de aquella capital. Los radioyentes habrán podido apreciar con extrañeza las patas larguissimas, las equivocaciones y los flos que se armaba el conferenciante, que llegó a tal extremo que el locutor hubo de intervenir, para decir que se trataba de un obrero que casi no sabe leer y que por lo tanto tenía que ir deletreando las cuartillas que le habían preparado.

La escasez de carbón en Madrid

SALAMANCA.—La emisora única que tendrán derecho a roja de Madrid decía esta tarde, en su emisión de la una y media, lo siguiente: "Habiendo llegado a Madrid una expedición de carbón, el delegado de los servicios de Intendencia ha dispuesto que se reparta entre los familiares de los combatientes, que serán los únicos que tendrán derecho a cinco kilogramos por cada familia. El despacho al público de lo que resulte sobrante después de que se hayan surtido los anteriores, se hará a partir del día 25 de los corrientes, en la cantidad de tres kilos por cada familia."

En Cataluña temen un desembarco de tropas nacionales

En vista de ello, piden más armamento y municiones a Francia.—Dioscientos fugitivos de Santander

París.—Un diputado socialista francés que representa una circunscripción de los Pirineos Orientales, ha celebrado en París una entrevista con representantes de la Generalidad de Cataluña. Esos representantes catalanes se quejaron amargamente de la conducta de M. Daladier y del Estado Mayor francés por estimar que están entorpeciendo la actividad de los traficantes de armas y municiones que aprovisionaban a los enemigos de España. El diputado en cuestión aconsejó a los catalanes que pidan una próxima reunión secreta del grupo socialista para acordar el envío urgente de armas y municiones al frente popular español. Este material podría elegirse en parte de los "stocks" de material viejo del Ejército francés y otra parte del material nuevo, que los verificadores se encargarían de declarar defectuosos para facilitar la venta a los marxistas españoles.

San Juan de Luz.—Acaban de llegar a este puerto 200 fugitivos procedentes de Santander, que después de grandes penalidades han conseguido librarse de la muerte con que les amenazaba la barbarie rusa. Confirman la horrible matanza perpetrada en las cárceles de Bilbao. Aseguran que la situación de Santander es desesperante y caótica. Ha desaparecido todo rastro de orden y de gobierno. La población se halla a merced de los terroristas, que pueden cometer impunemente los mayores crímenes, sin que nadie les vaya a la mano.

Sandino ha sido fusilado en Montjuich

Lisboa.—Noticias de Barcelona aseguran que el coronel Sandino, exconsejero de Defensa de la Generalidad, ha sido fusilado en los fosos de Montjuich. En los núcleos políticos se guarda una reserva absoluta, sobre todo en lo referente al "affaire" de los diecisiete millones.

El Gobierno francés envía encubiertamente aviones a Barcelona

SALAMANCA.—Se da como seguro que han salido de Toulouse siete aeroplanos con destino a Barcelona. Estos aparatos sólo son útiles para servicios de enlace y está en la disculpa que pone el Gobierno francés, manifestando que se dedicarán únicamente al suministro de víveres a las Embajadas y Consulados establecidos en la capital catalana.

En un granero de las proximidades de Lieja aparecen varias ametralladoras

SALAMANCA.—La Policía de Bélgica se viene dedicando desde hace tiempo a investigar los posibles manejos para el contrabando de armas con destino a España. Como resultado de estos trabajos, días pasados fué descubierto en un granero próximo a Lieja un importante depósito de armas, principalmente ametralladoras, que iban a ser enviadas al Gobierno rojo de Valencia.

La charla diaria de Queipo de Llano

SEVILLA.—Dijo anoche el señor Queipo de Llano: Hoy tuve la satisfacción grandísima de visitar, aunque en forma rápida, la bella ciudad de Granada. A pesar de que realizaba el viaje con el mayor secreto y de que sólo permanecí unas horas en aquella ciudad, se enteraron de mi presencia allí y recibí numerosas manifestaciones de afecto, que demuestran el sentido patriótico de sus habitantes. Yo me agradezco a los granadinos, que tanto deben a los jefes, oficiales y soldados, por haberse puesto al servicio de la Patria. El parte marxista es hoy bastanteroso. Primeramente hacen una llamada de agonia, después repiten por cinco veces que han tenido un gran éxito en el combate desarrollado en el llamado Cerro Rojo, antes Cerro de los Angeles. En esas cinco veces nos cuentan la victoria que han tenido, los prisioneros que han cogido y el material que han cogido. ¿Los creemos? También las radios marxistas hacen una descripción completa del ataque y así dicen: Erán las dos de la madrugada, sin luna, cuando nuestra artillería inició el fuego de cortina contra las trincheras enemigas. Varias veces los rebeldes intentaron salirse de sus trincheras. A las cinco de la madrugada el ataque había sido coronado por una gran victoria. La aviación leal, a causa del mal tiempo, no pudo intervenir. Fijense ustedes que comienzan diciendo que no había luna y, sin embargo, vieron perfectamente los focos que pretendían salir de sus trincheras. ¡Dios les conserve la vista! Nos cuentan que como consecuencia del combate de ayer hicieron prisionero al comandante Varela, hermano del general del mismo apellido y resulta que éste no tiene ningún hermano, pues sólo tiene una hermana. Como quien hace un cesto hace ciento, comprenderán que no puede creerse nada de lo que dicen. Lo ocurrido ha sido lo siguiente: Cuando nuestras fuerzas avanzaban de Extremadura a Madrid hicieron unos cuantos de prisioneros. Unos cuantos soldados recibieron a nuestro Ejército dando vivas a España y asegurando que luchaban a favor de los rojos por la fuerza. Se les vigiló convenientemente y entre protestas de amor a España solicitaban ser inscritos en un batallón. Pero esto lo hacían con malvada intención, y así aprovechando la primera oportunidad se pusieron de acuerdo con los rojos acerca del momento en que había de iniciarse un ataque. Su traición fué descubierta e inmediatamente se enviaron refuerzos que operaron con tal eficacia que el enemigo sufrió un desastre espantoso, empujando una fuga desordenada, a pesar de tratarse de la brigada internacional y dejando en el campo gran cantidad de material. Los carros de asalto llegaron varias veces a nuestras trincheras, uno de ellos se incendió. El terreno quedó lleno de cadáveres y sembrado de municiones. Ha sido una de las derrotas más espantosas de cuantas han tenido y es posible que les haga pensar en lo infructuoso de su resistencia. Tal es la verdad de lo sucedido por la traición de esos soldados canallas, marxistas al fin, que en vez de mostrar gratitud por haber salvado la vida, a la que no tenían derecho si se les aplicase el Código Militar, obraron tan indignamente. Tienen la poca costumbre de coger prisioneros que cuatro o cinco veces repiten en el parte de hoy que hicieron algunos, a los que han llevado al ministerio de la Guerra y visitados por el general Mijajas les pronunció un discurso. Según el comunicado oficial el general Mijajas había visitado las posiciones del Cerro de los Angeles. Yo garantizo que ha quedado integrado en nuestro poder, manteniendo todas las posiciones que teníamos y que en un solo sitio se ha recogido al enemigo más de doscientos cincuenta cadáveres. Continuado la serie de mentiras hablan del sector de Madrid. Ante todo quiero salir al paso de los que dicen que hemos avanzado hacia A Cuertigrola, pues tal noticia no es cierta, como no lo es la de que hemos tomado Torreminio, que ha dicho una radio. Nuestros militares se han llevado a cabo y de naberse ocurrido llevar más fuerzas, pues sólo reuní las suficientes para tomar Marbella, hubiéramos estado a estas horas en Málaga. Pues bien, como nos hemos defendido en donde teníamos previsto, los rojos aseguran que nos ha detenido en Marbella el avance sobre Málaga. ¡Pobrecitos, si corrian como gamos! Al hablar de Estepona aseguran los rojos que eguaron la población ante el fuego de cañón de nuestros barcos. El campo lo tenían fuertemente atrincherado

Vigilad todos el espionaje del enemigo y denunciad y detenid a los traidores.

Nuestras fuerzas ocupan totalmente los valles del Carés y Valdeón, en la provincia de León, causando al enemigo numerosos muertos, recogidosseles ametralladoras, gran cantidad de fusiles, municiones y bombas y haciéndoles gran número de prisioneros

LEON.—Hace días la radio madrileña anunciaba la toma de los pueblos de Soto y Oseja de Sajambre y el destacamento de El Pontón, guarnecido por fuerzas de Falange, cuando en realidad la única que habían ocupado eran los valles del Carés y Valdeón, en los que nunca hubo fuerza. Ante tal patraña, el Mando provincial ideó un golpe real con una operación de castigo. Dicha operación, planeada por el comandante señor Gómez Seco, fué dirigida magistralmente por el capitán de Asalto señor Rivero, tomando parte en ella, además de algunos soldados, las fuerzas de Asalto del teniente González y las de Falange, dirigidas por el jefe provincial de Milicias, camarada Mantecón. El campo de operaciones era montañoso y cubierto de nieve. El proyecto consistía en taponar las salidas del valle para copar completamente a los "abisinios". Las dificultades parecían imposibles de superar. Altas cumbres, grandes distancias, nieve, pocos guardias y falangistas, pero esas afuras sin desmayo. Las guardias del pueblo de Santa Marina caen en nuestro poder sin oponer resistencia. Prosigue el avance. El tiroteo es intenso. Tomadas las posiciones previstas, llega el ataque a los pueblos. Entramos en Santa Marina. La gente nos recibe loca de alegría, al grito unánime de ¡Viva España! y ¡Arriba España! Unas sencillas "mujercucas" desenterran unas imágenes de la Patrona y la Virgen del Rosario. En una cerca de piedra se improvisa un altar. Momentos de inefable emoción. Sigue la misma suerte Prada de Valdeón, a donde llegamos a

Zafarrancho de combate en Málaga

Marbella, la ciudad que en su escudo muestra el yugo y las flechas de los Reyes Católicos

El general Queipo de Llano ha cursado órdenes de avanzar, y por mar, aire y tierra los bizarros soldados del Sur enfocaron a la capital rusa del Mediterráneo meridional. El coronel Borbón arenga a los valientes y las banderas desplegadas al viento van tejiendo marchas de victoria, van ya clavados en la cinta de toda la costa. Estepona, San Pedro de Alcántara, Marbella. En Estepona—como ya se ha dicho—los rusos ofrecieron una gran resistencia, haciendo intenso fuego de artillería y aviación. Pero esta lluvia de metralla sirvió para que nuestros soldados entonasen sus nervios de héroes y lanzasen apoyados por veinte, dos aviones de bombardeo y doce de caza, al mismo tiempo que por la Escuadra, al asalto de la ciudad. Más de mil muertos y una elevadísima cantidad de heridos tuvieron los marxistas. La entrada en Estepona fué verdaderamente emocionante. Los habitantes de la ciudad secuestrada por las hordas abrazaban a los soldados y lloraban y reían con ellos dado vivas a Franco, a Queipo de Llano y a España. Mostraban en sus semblantes las torturas padecidas en el tiempo de su cautiverio. San Pedro de Alcántara.—Segundo día de triunfo. Allí por Estepona avanzan las columnas del duque de Sevilla. Las banderas progresan en la majestad del signo liberador. Queipo de Llano—marinero en el "Canarias"—dicta órdenes que se ejecutan con precisión suma. Llega la aviación bolchevique que es dispersada por los disparos de nuestros cruceros. Los bosques cercanos a San Pedro son los objetivos de los cañones marinos. Por fin cuando la tarde se despena en la cima de la noche, la bandera de oro teñida en púrpura del amanecer venturoso, quedó plantada en la torre de San Pedro. Dieciocho kilómetros de litoral bombardeado de las cartas rojas, y el enemigo, escaso, fugitivo hacia Málaga, bajo la para ellos molesta persecución artillera del "Canarias". Si en Estepona nuestras fuerzas habían encontrado un almacén de municiones, amén de una cantidad enorme de impermeables y chaquetas, así como gran cantidad de armamento, no fué menos el batín aprehendido en San Pedro de Alcántara. Un verdadero almacén bien provisto de toda clase de víveres. Tras San Pedro cayó un pueblo: Benahavis, donde los rusos andaluces habían cometido gran cantidad de crímenes. Marbella.—En la falda de la Sierra Blanca, colgada sobre un espléndido y polvoroso panorama, está la ciudad de Marbella, que cuenta con doce mil habitantes. Centro agrícola y minero. Sulfatos y olivares, viñedos, naranjos y granados. Importante centro de comunicaciones, ya que cuenta con una carretera a Cádiz y otra directa a Málaga y puerto con aduana. Históricamente Marbella—la antigua "Salduba"—data de los tirios colonizadores de nuestro litoral. "Salduba", lo mismo que "Mara-ponia", de donde proviene el nombre de Marbella, significa, según los etimologistas "ciudad de la Sal". En sus cercanías—en el lugar de las Bovedas—existen ruinas de un castillo y restos de viviendas romanas. Marbella tiene escudo imperial. Es la única ciudad española que lleva en sus insignias urbanas las flechas y el yugo de los Reyes Católicos sobre un castillo que se eleva entre unos caracoles del agua salina. Marbella ha convertido su símbolo en gloriosa realidad. Marbella fué reconquistada valientemente por las tropas de la España Nueva. Los marxistas hubieron después de breve resistencia, por la calle de la playa. En nuestro poder quedaron siete coches ligeros, seis camiones, más de cien fusiles, muchas municiones de cañón del diez y medio y del siete y medio y mucho material, aún no clasificado. El número de muertos rusos es elevadísimo.

La Generalidad de Cataluña reduce los sueldos y los jornales

SALAMANCA.—El Gobierno de la Generalidad de Cataluña acaba de publicar un decreto reduciendo considerablemente los jornales de los obreros y los sueldos de los empleados. Justifica esta actitud diciendo que la Generalidad tiene sobre sí la inquietante cifra de ciento treinta millones de pesetas, que es a lo que ascienden los gastos por los conceptos que se reducen.

Las contestaciones a la nota inglesa sobre la cuestión de los voluntarios

SALAMANCA.—La contestación del Gobierno ruso a la nota inglesa sobre la cuestión de los voluntarios para luchar en España, levanta el velo de la mala fe soviética, al asegurar rotundamente que nunca ha enviado voluntarios. Respecto a esta misma cuestión, dice "Le Journal" que Roma y Berlín ponen como condiciones que se fije una fecha para poner fin al envío de voluntarios y que se conceda un margen improporrible de tiempo para repatriar a todos los que actualmente se encuentran en el territorio español. Otra de las condiciones impuestas por los citados Gobiernos es la de que se adopten medidas sobre el empleo de los fondos del Banco de España, principalmente de los depositados en el Banco de Francia.

Contra el hambre y el frío AUXILIO DE INVIERNO Obra de justicia social de FALANGE ESPAÑOLA

El ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra habla de la cuestión de España en la Cámara de los Comunes

SALAMANCA.—El ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra pronunció un discurso en la Cámara de los Comunes, en el cual se refirió a las cuestiones de España y Alemania. Sobre España dió pruebas de espíritu de imparcialidad, desentendiéndose del conflicto no se extendió más allá de las fronteras. En lo referente a la cuestión de los voluntarios, coincide con la apreciación expuesta por Alemania a Italia en los primeros momentos. En cuanto a la cuestión alemana sus palabras no fueron tan afortunadas, y comentándolas dice un periódico de Berlín que el ministro inglés hizo resaltar que el presente año de 1937 será el año de las grandes ocasiones. El hombre que afirma que para él lo mismo es lo rojo que lo blanco—añade el mencionado diario—pierde una de las ocasiones de este año para fijar su clara posición.

COMERCIALES, INDUSTRIALES, LUCENSES TODOS: Adquirid el sello benéfico de diez céntimos para atender a las múltiples necesidades de los ancianos desvalidos y de los niños de familias humildes. En documentos, facturas y cartas emplead el sello benéfico de Lugo. El producto íntegro de su venta se destina a obras de beneficencia social de esta capital. Pedido en todos los estancos de esta ciudad y en la Secretaría de la Junta de Beneficencia instalada en el Gobierno civil.

